

2 Tesalonicenses 1:1-12
Trasfondo de 2da. Tesalonicenses
Por Chuck Smith

(INTRODUCCION - NARRADOR) Bienvenidos a LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

El Pastor Chuck ha estado conduciéndonos en un estudio versículo a versículo a través de toda la Biblia.

Y en la edición de este día de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, estaremos comenzando nuestro estudio de 2da Tesalonicenses mientras el Pastor Chuck Smith nos da un poco de trasfondo a la escritura de este libro.

Así que continuemos al abrir nuestras Biblias en el primer versículo del capítulo uno, en la lección de hoy.

(CUERPO – PASTOR CHUCK)

Pablo había venido a Tesalónica con el evangelio de Jesucristo desde Filipos, en donde como resultado de su predicación, el había sido apresado, golpeado y verdaderamente ordenado que saliera de la ciudad. Allí en Tesalónica, el fue a la sinagoga por tres días, razonando con ellos las Escrituras. Y el interesa vino tan intenso que al tercer día, casi toda la ciudad estaba congregada junta, lo cual creó celos en algunos de los Judíos que estaban allí.

Así que ellos comenzaron a levantar en contra de Pablo. Y ellos vinieron a la casa en donde Pablo estaba para arrestarlo. Y Pablo había ya escuchado de los problemas y así que él tuvo que marcharse hacia Berea. Los problemas también se desarrollaron en Berea mientras Pablo fue a Atenas. Mientras que ellos acompañaron a Pablo en Atenas, Silas, y Timoteo, Pablo envió a Timoteo de regreso a Tesalónica para alentar a los hermanos averiguar cómo les estaba yendo. Y él y Silas y Lucas se encaminaron hacia Corinto.

Mientras Pablo estaba en Corinto, y estuvo allí por cerca de dos años, Timoteo vino con palabras en cuanto a la Iglesia en Tesalónica, lo cual motivó la primera carta,

algunos de los problemas que había allí. Y todavía otras preguntas estaban sin resolverse, o problemas que todavía existían que Timoteo le contó a Pablo cuando el regresó. Y así que Pablo escribió esta segunda carta, probablemente antes de un año desde su primera carta. Estas son las dos primeras cartas de Pablo escritas desde Corinto, en su segundo viaje misionero de regreso a la iglesia que había sido establecida en Tesalónica. Y así que porque Silas y Timoteo estaban con Pablo en el establecimiento de la iglesia, Pablo se une a sus nombres en los saludos a la Iglesia.

Pablo, Silvano y Timoteo [o Silas y Timoteo], a la iglesia de los tesalonicenses en Dios nuestro Padre y en el Señor Jesucristo: Gracia y paz a vosotros, de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo. (2 Tesalonicenses 1.1-2)

La salutación es idéntica a la salutación en la primera epístola, que comentamos la semana pasada.

Debemos siempre dar gracias a Dios por vosotros, hermanos, como es digno, por cuanto vuestra fe va creciendo, y el amor de todos y cada uno de vosotros abunda para con los demás; (2 Tesalonicenses 1.3)

Y así que Pablo, dando gracias a Dios dice. El sintió que era necesario dar gracias a Dios por dos rasgos muy positivos y características en esta iglesia. Una, su fe estaba creciendo abundantemente. Segundo, su amor por todos los hermanos estaba abundando. Que tremendas características para marcar una iglesia, una iglesia de gran fe y una iglesia en donde el amor de Dios entre las personas está abundando.

tanto, que nosotros mismos [dijo Pablo] nos gloriamos de vosotros en las iglesias de Dios, (2 Tesalonicenses 1.4)

Así que Pablo está diciendo que somos de hecho, nos gloriamos en ustedes cuando vamos por ahí compartiendo en otras iglesias. Nos gloriamos en lo que Dios ha hecho en ustedes; nos gusta compartir lo que el Señor está haciendo allí por ustedes.

por vuestra paciencia y fe en todas vuestras persecuciones y tribulaciones que soportáis. (2 Tesalonicenses 1.4)

Así que esta iglesia era una que estaba experimentando mucha persecución. Es interesante que cuando usted estudia la historia de la iglesia, la persecución nunca hirió la iglesia. La iglesia siempre prosperó en la persecución. La iglesia en China ha sido severamente perseguida y con todo durante este período de gran tribulación, cuando en algunas provincias, tenían solo una Biblia para cien creyentes, con todo la iglesia creció y se expandió tremendamente al punto que hay algunos que estiman que hay alrededor de cien millones de creyentes en iglesias hogareñas en China.

Usted ve que los efectos de la persecución de la iglesias está verdaderamente separando el trigo de la paja, y esto hace que verdaderos creyentes se levanten y su fe crezca. Así que en una iglesia que está siendo perseguida, su fe estaba incrementándose abundantemente, y por supuesto, la persecución, usted sabe, une al cuerpo, el apoyo de uno al otro y el amor los unos por los otros.

Durante el período temprano de la historia de la iglesia en el libro de Hechos, el resultado de la primera persecución en contra de la iglesia en Jerusalén es que la iglesia fue esparcida por toda el área, pero el resultado de la iglesia siendo esparcida es que la iglesia se abrió a todas las áreas. Do quiera iban comenzaban a compartir su fe en Cristo. Y el resultado de la persecución era simplemente una expansión del ministerio de la iglesia. Y la iglesia creció abundantemente bajo la persecución en el primer, segundo y tercer siglo.

La iglesia comenzó a decrecer cuando la persecución cesó, la influencia, el poder de la iglesia. Cuando la iglesia comenzó a ser una institución aceptada dentro de la sociedad, y comenzaron a ser abrazados pro el mundo y aceptados, los efectos fueron una disminución del poder de la iglesia, de la fe en la iglesia, de la efectividad de la iglesia. Y así que la persecución nunca impidió la obra del Señor, pero con frecuencia tuvo el efecto contrario de verdaderamente expandirla.

Así que aquí en Tesalónica, persecuciones y tribulación, ellos estaban permaneciendo con paciencia, pero el efecto de ello en sus vidas era el incremento de la

fe y la abundancia de amor. Ahora estas persecuciones y tribulaciones que estaban soportando,

Esto es demostración del justo juicio de Dios, (2 Tesalonicenses 1.5)

En otras palabras, Pablo habrá de hablar aquí un poco acerca de un período de tiempo que esta viniendo el cual Dios habrá de juzgar al mundo. Habrá de haber un tiempo de tremendas tribulaciones que habrán de acontecer en la tierra. Este período de gran tribulación es descrito en gran detalle en el libro de Apocalípsis, comenzando con el capítulo seis, abriendo los siete sellos y luego el sonido de las siete trompetas, y luego el verter de las siete copas de la ira de Dios. Y los juicios de Dios que vienen sobre la tierra, habrá de ser tan severo que las personas serán empujadas a desafiar la justicia de Dios. Pero Dios en verdad será justo en su juicio. Y la persecución por la que atravesaron cuando los juicios de Dios vinieron a los no creyentes, será un indicio de la justicia de Dios.

Es interesante para mí que durante este período de gran tribulación, cuando las copas de la ira de Dios son vertidas sobre la tierra, las voces que vienen del altar de Dios declarando “Santo y justos son tus juicios, Oh Señor” Dios habrá de juzgar el mundo, un gran tiempo de tribulación, y las personas habrán de ser impulsadas a desafiar la justicia de Dios por causa de la severidad. Pero Jesús dijo que habrá un tiempo de gran tribulación cual el mundo nunca conoció antes o volverá a ver.

En los primeros cuatro sellos que son abiertos, los juicios resultantes sobre la tierra traerán muerte a un cuarto de los habitantes de la tierra, que se estima sea un poco más de cuatro mil millones de personas. ¿Puede usted imaginar la devastación que viene sobre la tierra, hambre y guerras que eliminarán un cuarto de los habitantes del planeta?” nos lleva a decir “Dios, esto no parece justo el destruir a tantas personas” Pero la justicia de Dios será manifestada en verdad al revelarse el carácter de aquellos que son destruidos.

Y luego, en otra serie de juicios, un tercio de los habitantes de la tierra será muerto cuando el abismo sea abierto, y estas criaturas salgan sobre la tierra. Así que un

tiempo, como dijo Jesús de gran tribulación, un terremoto que será sin igual, y Dios dijo “yo sacudiré la tierra una vez mas hasta que todo pueda ser sacudido hasta que lo que aquello que no puede ser sacudido permanezca.” Gran Tribulación; pero Dios será justo. El será justo en esto. Y la actitud del mundo hacia el verdadero creyente habrá de ser manifestada como un indicio de justicia del juicio de Dios que habrá de traer sobre la tierra.

para que seáis tenidos por dignos del reino de Dios, por el cual asimismo padecéis. (2 Tesalonicenses 1.5)

Cuando Jesús estaba hablándole a Sus discípulos en cuanto a la gran tribulación, que habría de venir, les decía de algunos eventos catastróficos que tendrían lugar, el dijo a Sus discípulos, “Velad, pues, en todo tiempo orando que seáis tenidos por dignos de escapar de todas estas cosas que vendrán, y de estar en pie delante del Hijo del Hombre.” (Lucas 21.36) Cuando estos juicios catastróficos comiencen a acontecer, cuando las estrellas comiencen a caer, la lluvia de meteoritos golpeando la tierra, una tremenda devastación. “Orad” el dijo “Cuando estas cosas comiencen a acontecer, oren para que sean tenidos por dignos de escapar de todas estas cosas y poder estar de pie delante del Hijo del hombre”

Ahora, aquí Pablo habla de ellos como siendo dignos de estar allí en el reino de Dios, y es por este reino que ellos están sufriendo.

Porque es justo delante de Dios pagar con tribulación a los que os atribulan, (2 Tesalonicenses 1.6)

Pero no será una cosa justa con Dios el traer tribulación sobre Sus hijos. Esta era la premisa de Abraham al tratar con el Señor por la destrucción de Sodoma. “¿Destruirás también al justo con el impío?” (Génesis 18.23) Esto no sería justo, Señor, el destruir al justo con el malvado. Y así que Dios libró a Lot delante de la destrucción de la tribulación o del juicio que venía. Es una cosa justa con Dios el recompensar con tribulación a los que les atribulan a ustedes”.

y a vosotros que sois atribulados, daros reposo con nosotros, cuando se manifieste el Señor Jesús desde el cielo con los ángeles de su poder, (2 Tesalonicenses 1.7)

Descansad en este hecho, el Señor habrá de venir por vosotros con Sus ángeles poderosos. El hace mención de esto en la primera carta “Porque el Señor mismo con voz de mando, con voz de arcángel, y con trompeta de Dios, descenderá del cielo; y los muertos en Cristo resucitarán primero.” (1 Tesalonicenses 4.16) Así que a ustedes que están atribulados por este período de gran tribulación y juicio que habrá de venir , descansen con nosotros porque el Señor habrá de ser revelado con Sus ángeles de poder.

en llama de fuego, para dar retribución a los que no conocieron a Dios, (2 Tesalonicenses 1.8)

Note sobre quien será tomada venganza. No sobre los hijos de Dios, no sobre la iglesia; El habrá de tomar venganza sobre los que no conocen a Dios.

ni obedecen al evangelio de nuestro Señor Jesucristo; (2 Tesalonicenses 1.8)

Ellos son sobre los que este juicio habrá de caer. Y le diré que, yo no quiero andar por acá cuando la ira de Dios comience a ser derramada. Pero El esta tomando venganza sobre los que no obedecen al evangelio.

los cuales sufrirán pena de eterna perdición, excluidos de la presencia del Señor y de la gloria de su poder, (2 Tesalonicenses 1.9)

Eternamente separados de Dios. No puedo pensar en nada más asombroso que eso.

cuando venga en aquel día para ser glorificado en sus santos y ser admirado en todos los que creyeron (por cuanto nuestro testimonio ha sido creído entre vosotros). (2 Tesalonicenses 1.10)

Así que el Señor habrá de venir en lo que al pecado concierne para tomar venganza, para traer juicio. En lo que a Santos concierne, para ser glorificado en Sus santos y ser admirado en todos los que creen. Y así que El habrá de recibir la gloria y el honor y el poder y la autoridad y el dominio que es legítimamente suyo. Nuevamente Apocalipsis en el capítulo cinco, “Digno eres de recibir gloria y honor, dominio, autoridad y trono” la dignidad de Jesús de recibir la gloria, glorificado en Sus santos, admirados en todos los que creen por causa de su testimonio entre ustedes.

Por lo cual asimismo oramos siempre por vosotros, para que nuestro Dios os tenga por dignos de su llamamiento, (2 Tesalonicenses 1.11)

Ahora, Jesús dijo “Orad siempre que seáis tenidos por dignos e escapar a estas cosas” Pablo dijo “Estoy orando siempre por vosotros para que seáis tenidos por dignos de este llamamiento”

y cumpla todo propósito de bondad y toda obra de fe con su poder, (2 Tesalonicenses 1.11)

Así que estas son las cosas que Pablo estaba orando por ellos. Primeramente, que ellos sean tenidos por dignos, que el Señor les tenga por dignos de esta compañía celestial, que el cumpla todo su buen propósito de piedad en ellos y su obra de fe con poder.

para que el nombre de nuestro Señor Jesucristo sea glorificado en vosotros, y vosotros en él, por la gracia de nuestro Dios y del Señor Jesucristo. (2 Tesalonicenses 1.12)

Y así es toda la gloria que será revelada en la iglesia, por medio y en Cristo a Su venida.

(CIERRE - NARRADOR) Regresaremos con más en nuestro estudio versículo a versículo de 2da Tesalonicenses en nuestra próxima lección cuando el Pastor Chuck Smith explique el día de Juicio. Y esperamos que haga planes de acompañarnos.

(PROMO)

(CIERRE - NARRADOR) Asegúrese de acompañarnos la próxima vez cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo de 2da Tesalonicenses. Esto será aquí en nuestra próxima edición de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY. Y ahora nuevamente aquí está el Pastor Chuck Smith.

(PASTOR CHUCK) Ahora, quiera el Señor estar con usted y hacer que usted abunde en todas las cosas en Cristo. Que el amor de Dios pueda incrementarse en sus corazones y en sus vidas al establecerle Dios a usted en la fe y en su caminar con El. Dios esté con usted y le bendiga y le guarde, durante el tiempo que estamos ausentes el uno del otro. Que Dios enriquezca su vida por medio del Espíritu Santo y todas las cosas en Cristo Jesús.

(CIERRE – NARRADOR) Este programa ha sido patrocinado por LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, en Costa Mesa, California.